

Relations industrielles Industrial Relations



Notre dernier Congrès Our last Congress

La Direction / The Editors

Volume 2, numéro 8, avril 1947

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1023872ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1023872ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Département des relations industrielles de l'Université Laval

ISSN

0034-379X (imprimé)

1703-8138 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

La Direction / The Editors (1947). Notre dernier Congrès. *Relations industrielles / Industrial Relations*, 2(8), 1–1. <https://doi.org/10.7202/1023872ar>

Tous droits réservés © Département des relations industrielles de l'Université Laval, 1947

Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

érudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

Bulletin des Relations Industrielles

PUBLIÉ PAR LE DÉPARTEMENT DES RELATIONS INDUSTRIELLES
DE LA FACULTÉ DES SCIENCES SOCIALES DE LAVAL, QUÉBEC

T. R. P. G.-H. LÉVESQUE, o.p., *doyen* — GÉRARD TREMBLAY, *directeur* — J. O'CONNELL-MAHER, *assistant-directeur*
Abbé GÉRARD DION, *secrétaire* — CHARLES BÉLANGER, *assistant-secrétaire*

Vol. 2 — N° 8

30 avril 1947

NOTRE DERNIER CONGRÈS

Notre second congrès des relations industrielles tenu à Québec les 14 et 15 avril dernier a été à tout point de vue une réussite complète. Plus de trois cents congressistes venus de tous les centres de la province, Montréal, Ottawa, Hull, Sherbrooke, St-Hyacinthe, Trois-Rivières, Shawinigan, Drummondville, Plessisville, Québec, Rimouski, Chicoutimi, etc., ont pendant deux jours complets assisté aux séances en suivant avec attention les conférences qui y ont été prononcées et prenant part aux discussions qui les ont suivies.

Bien que les sujets au programme, — la convention collective et la sécurité syndicale, — comportaient des difficultés très grandes à cause de leur brûlante actualité, nos conférenciers de marque les ont traités avec maîtrise et les discussions qu'ils ont provoquées, tout en étant parfois animées, ont toujours resté dans une atmosphère de bienveillance, de cordialité et de dignité, comme il convenait en pareille circonstance.

Les remarques que les congressistes ont bien voulu nous adresser justifient de croire que ces journées ont non seulement été l'occasion de contacts précieux entre personnes dont les vues sont parfois très différentes, mais qu'elles ont favorisé une compréhension mutuelle difficile à réaliser quand il s'agit d'un problème immédiatement pratique. Ces retours aux principes qui sont à la base de la négociation des conventions collectives et d'une question comme celle de la sécurité syndicale se sont avérés d'une opportunité et d'une efficacité sans pareille pour placer les discussions interminables qu'entraînent inévitablement les intérêts divergents dans une perspective plus vaste qui embrasse toute l'évolution des relations du travail dans la province de Québec.

À ce point de vue, grâce à la coopération spontanée des organismes et des individus qui représentaient les employeurs et les travailleurs, l'Université Laval est fière d'avoir une fois de plus rendu service à notre patrie en favorisant un rapprochement entre les classes sociales. Aussi, désirons-nous exprimer tous nos remerciements à ceux qui ont contribué de quelque manière au succès de ce congrès.

Le texte complet des causeries qui y ont été prononcées sera bientôt mis en volume et formera un document indispensable pour tous ceux qui s'occupent des relations industrielles dans notre province. Comme il était convenu, nous l'adresserons aux personnes qui se sont inscrites au congrès, et les autres qui voudront se le procurer pourront nous en faire la demande quand nous en publierons le prix de vente. Toutefois, sans engager la responsabilité de notre département pour les opinions exprimées, nous avons voulu être utile à nos lecteurs en leur apportant avec le présent numéro du Bulletin un résumé de certains travaux qui portent sur la sécurité syndicale.

LA DIRECTION

OUR LAST CONGRESS

Our second Industrial Relations Congress, held at Quebec on April 14th and 15th, met with complete success. More than three hundred delegates came from every part of our Province: Montreal, Ottawa, Hull, Sherbrooke, St. Hyacinthe, Three Rivers, Shawinigan Falls, Drummondville, Plessisville, Quebec, Rimouski, Chicoutimi, etc. For two days, they attended closely the conferences and took part in the discussions which followed.

While the subject-matters — collective labour agreement and union security — involved great difficulties because of their ever growing interest, our experienced lecturers dealt with them splendidly and the questions raised, even when highly debated, were always discussed in an atmosphere of benevolence, cordiality and dignity equal to the occasion.

Various comments gathered from numerous members plainly justify our opinion that this forum is an ideal opportunity to bring together persons of diversified opinions, and leads to mutual understanding, a thing so difficult to achieve when a practical problem is involved. Coming back to principles of collective bargaining and union security has seemed very opportune and adequate in order to replace those endless debates, which are raised when divergent interests meet, on a level which embraces the entire evolution of industrial relations in the Province of Quebec.

With the spontaneous co-operation in this respect of institutions and persons representing employers and employees, Laval University is glad to have served its Country in bringing the social classes together once more. We are therefore grateful to all those who contributed to the success of this Congress.

The complete texts of these lectures will be condensed in a book highly useful to all those who are interested in industrial relations in our Province. As mentioned during the Congress, this book will be forwarded to all the delegates who subscribed, whether they attended the congress or not. Those who would like to have a copy of this report may send in their request to our Department after the selling price is published in our Bulletin. However, we wanted to be of some use to our readers in publishing in the present issue of our Bulletin a summary of certain subjects dealing with union security. Obviously the opinions expressed are strictly those of the lecturers and do not necessarily involve our Department's responsibility.

THE EDITORS